

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPTO DIAS DE
domingos y feriados
TELÉFONO N° 207
Apartado del Correo N 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 661

Quito, República del Ecuador

Martes, 12 de Enero de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCO

Fuá situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habierito ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termaleas.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sacural y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

1 m



OCULISTA N. SAENZ

Operaciones y curaciones de ojos. Medicación dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de Hiynd y Crwon glass fabricados para cada caso. Anteojos astenopicos, astenocéntricos y prismáticos

Ojos artificiales (Al natural)

N. SAENZ

CIRUJANO DENTISTA

Instalación electroterápica, de galvano—terapia, fámado terapia y medicación vibratoria. Sección especial de bacteriología y microscopía. Tratamiento médico y quirúrgico de todas las enfermedades de la boca, observando rigurosísima antiseptica en todo caso.

Especialidad en calzas y dentadura.

Clinica y consultas de 12 m. á 1 p. m.—On parle française—English spoken—Si parla in italiano.—Dirección telefónica—N. Sáenz

—Consultar por escrito, convencional—Carrera de Bolivia, N° 24, media cuadra de la plaza principal—Casa de la Sra. M. Rosa Aguirre—Quito 15 de Agosto de 1903 6 m.

UN DENTISTA NUEVO

Alemán Americano

Dr. W. URNEKROS.

Miembro titular de las Universidades de Alemania y Estados Unidos de N. A. de la América del Sur

Permancerá en esta Capital muy cortó tiempo.

Las personas que deseen ocupar sus servicios profesionales, pueden ocurrir á la calle del Correo N° 69, altos de la imprenta de Píastro, grabador.

Dientes extraídos sin dolor

Dientes artificiales en placas succionas mejores que automáticas.

Especialidad en orofitociones.

Trajaos de puente y corona.

Curas toda clase de enfermedades de la boca.

Consultas gratis

APROVECHAD. Ahora por poco tiempo, los precios serán más baratos que antes, pues están al alcance de todos.

Quito, Febrero, 2 de 1904

La Empresa de "El Tiempo"

viene una prentisa, con su correspondiente dotación de tipos, huecos de todas clase, como para imprimir un periódico del porte de la mitad de "El Registro Oficial."

Su valor es \$5. 500, al contado.

Esa imprentita era la de "La Juventud", del Sr. Dn. Celibano Monge, y en ella hizo varias publicaciones de folletos, etc., dicho escritor ecuatoriano.

El Candidato oficial



A las 8—El erudito está á la vuelta del bierto
A las 9—Profesor dormi hasta que llegue la hora del resultado.
A las 10—Imposible
A las 11—¡Hola! ¿dónde está el dintel? (Espera cruz)



A las 2—Desearia estar lejos... la verde campiña... las fresas... sombras... pensar en nada... volverme niño.
A las 3—Y si no fuera... ¿que horro...
A las 4—¡Que ojalá viva Luis "Abaj-yo" Oh! están vendidas.
A las 5—¡Oh, los grandes proyectos! ¡Oh, las grandes corrupciones de cosas tan grandes!
A las 6—Ya se cierra el escrutinio... todo da vueltas... yodas... morir antes de haber hecho tan bellas cosas.
De las 7 en adelante... Estaba seguro.

Memorandum

Mes de Enero tiene 31 días y de fiesta y 24 de trabajo

FACES DE LA LUNA

Luna llena 3
Cuarto menguante 2
Eras nueva 1
Cuarto creciente 25

Calendario Mañana Miércoles 13 de Enero —Octava de la Epifanía—Sanos Leoncio obispo y Gumercindo mártir y Gladis virgen

Servicio de Correos Mañana sale para el Norte.

Jubilón.—En la Capilla de la Tola (Sale a las 10) hoy el día 15.

Boletín de turno "La Alemana" y "La Americana"

Comisario de Turno—Señor Manuel de J. Saenz

La lucha por la existencia

Los partidos políticos, como los hombres de ideas, deben conocer las tendencias de su tiempo, las aspiraciones de los pueblos y las cualidades propias de cada nación, para que puedan realizar sus fines.

Porque un partido político representa un conjunto de principios, de fórmulas, de orientaciones que se ofrecen á la patria como elementos de progreso y engrandecimiento.

Naturalmente las fórmulas y las ideas que cada partido sustenta deben realizarse en el seno de la sociedad donde desarrolla su existencia.

Es lógico también admitir que los procedimientos de cada partido no estén consagrados por las instituciones vigentes. Esto, sin embargo, no obsta para que ese partido sea Gobierno ó aspire á serlo, ya que éste es el medio racional de llevar á la vida práctica del Derecho los ideales peculiares.

Hispano América es un volcán en constante erupción. La tiranía háse atenuado de sus destinos y los Gobiernos de hecho imperan desde México hasta la Tierra del Fuego, salvo raras excepciones.

La Fuerza ha reemplazado al Derecho, y de aquí la desorganización de los partidos políticos, y como corolario, la perpetuidad de las dictaduras que hacen la desesperación de los patriotas.

A veces, cuando el horizonte se despeja un poco y la atmósfera se hace respirable porque el aliento del despotismo es nuevo bochorno, los hombres de ideas afines se aproximan, se unen, se agrupan formalmente para crear un partido y contribuir á la obra del bien general. Pero ¡ay! que las esperanzas concebidas se desvanecen bien pronto.

Los partidos formados al calor de un Gobierno de leyes se dispersan en presencia de la Dictadura, como las g-londrinas al aproximarse el invierno.

En las monarquías constitucionales no se comprendería semejante fenómeno; pero en las Repúblicas democráticas de Hispano-América, esto es lo más lógico y lo más natural.

Primero los ambiciosos, después los cobardes, en seguida los ignorantes van á formar la corte al usurpador de ayer, al déspota de la víspera...

Así perdura la tiranía en lo que llaman el Mundo de Colón.

La España moderna no reconocería á sus hijos si los viera de cerca.... Luzbel ríe arriba....

Y los partidos agonizan de tristeza abajo....

Es la historia antigua y la moderna; la eterna historia política de la América Latina.

La lepra que nos legara la Colonia, aún nos roe el alma.

Y ya no basta el tejo bíblico para limpiar la flaga.

Necesitamos el hierro candante para cauterizar la herida crónica....

Los hombres de ideas, los pensadores, los que representan algo en el mundo intelectual, que han dejado que la tiranía rompa las fibras de los partidos; los cómplices en el quebrantamiento de las leyes de la Justicia y la Moral, tienen grandes responsabilidades ante la Historia y deben procurar corregir sus faltas, encomendar su obra á errores.

Los partidos tienen mucho que hacer con la tiranía que domina en los pueblos, y no deben, cobardes como antes, abandonar el campo, sino luchar, día y noche, hasta realizar sus ideales.

Nube de estio

¡Ahí van tus cartas, con todo lo tuyo que yo tenía. —Vámonos á verlos de modo que todo está. —Desconfía!

Fues sepa usted caballero, que no me queda en nada porque usda suyo quiero y á más.... porque soy honrada. —Si aquí mis cartas están con tanto cariño escritas mi retrato..... —También van ahí sus flores. —Sí, marchitas como.....

—Y esa carta es aquella en que usted decía: sin tu amor, querida ¡qué te juro que moriría. —Y moriré te lo juro de nuevo. —Usted se chancea. ¡Falso... granuja... perjuro! —¡Luchas... inconsciente, feal —De engañarme usted trató. —Y usted me engañó. —No es cierto morir me juré yo, sino... ya me hubiera muerto. —Me río, ¡né, sí me río. —¡Hipócrita! —No está aquí todo lo que tienes conmigo. —¡Falta a guna cosa! —¡SU —Qué falta! Pues no comprendo. —Pues yo sí comprendo, ¡né: falta... falta... —Yo estoy viendo que está todo. —Falta... y es el alma que yo te he dado, ¡mi vida que está en tus ojos! —¡Olvídate, pues lo pasado y acébanse tus enojos!

Calendarios para 1904

Se venden en la Administración de El Tiempo, á los siguientes precios: Gruesa..... \$5. 400 Duena..... " 0.40 Ejemplares..... " 0.05 No se servirá ningún pedido mientras no venga acompañado de su respectivo valor.

CIGARRILLOS PROGR ESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 12 DE ENERO DE 1904

NOTAS

En Abril próximo se instalará en Buenos Aires [República Argentina] el segundo Congreso Médico Latinoamericano, bajo el patronato del General Julio A. Roca, y como delegado de nuestro país concejará el doctor Carlos R. Tobar. El Comité Nacional del Ecuador para esa reunión de sabios la forman los doctores Lino Carballo, Presidente, y Daniel Barbano de Lara, Secretario; su objeto es la inscripción de miembros, prebendos de cuota, trabajos de propaganda, etcétera.

Refiere don Gabriel Unda, en un bello trabajo que inserta la *Revista de la Sociedad Jurídica-Literaria* quiteña, que, en poco Vaticano, se muestra protestante, empujado en difundir sus principios sectarios, le entregó su periódico de los metodistas. He allí ejercido la tolerancia cual la predicó Orígenes en el palacio papal almitase a los que se pusan a ideas y aún se permite las difundan. Si aquí, en Quito, un discípulo de Lutero, Verbigélica, penetrara a un templo y empezara a reparar las *Buenas Noticias*, El Sembrador o otra publicación análoga, mal librado valdría, si es que saliera, en la Casa del Señor, no le quitarán la vida los fanáticos.

El responsable de LA NACION de Guayaquil en Luja asegura que un telegrama que mandó al citado diario no fué transmitido hasta que el Gobernador de la provincia no pasó vista por él. No hay que admirarse de ello, des de luego que con nosotros sucede lo mismo, pero ningún despacho de ó para EL TIEMPO es enviado a su destino, en la oficina respectiva, sin previa ausencia de los altos funcionarios a pesar de que la Constitución garantiza la inviolabilidad de la correspondencia. Y la culpa recae sobre quienes no comprendiendo su obligación, por no perder el empleo, permiten la violación del secreto telegráfico que son todas partes es agrado.

Leemos en *El Mercurio* de Santiago de Chile: "Preguntado acerca de lo que pensaba del Ecuador y el Perú, Mr. Cooper dijo que aunque estos países han logrado librarse del servicio de su deuda, su pasado es bastante vergonzoso, para que merezcan entrar a la última categoría". Mr. James F. Cooper es Redactor principal del *Financial Times* de Londres y sus apreciaciones en lo que atañe al Ecuador, son hiperbólicas; nuestro crédito está, en la actualidad, saneado, gracias a la administración que presidió el General Eloy Alfaro.

Día político

Ministro de Instrucción Pública, ca dizque se nombrará a don Luis F. Carbo, y Subsecretario del Despacho de Relaciones Exteriores al doctor Alejandro Villamar. Húese designado para Jefe Político del cantón Ibarra al señor Alejandro Yépez C. Es probable que vaya a Bogotá de Adicto militar de la Legación del Ecuador en Colombia, el Capitán Juan Martín Bojór. Ramorócase que a tres miembros del Ayuntamiento de Latacunga, contrarios al Ejecutivo, los ha llamado éste al servicio activo de las armas.

Instrucción militar

(De "La Nación".—Guayaquil.) Han llegado de Quito, con licencia para permanecer en esta ciudad

algunos días, varios alumnos de la Escuela de Clases, que con tanto día se fueron en la Capital.

Es notable el adelanto que han alcanzado los alumnos de dicha escuela, de suerte que, y traído en cuenta la instrucción general que se ha dado en estos últimos años a todos los cuerpos activos del ejército, por separado, pero obedeciendo a un plan determinado, son muy fundadas las esperanzas de que en breve nosotro el ejército obtenga el grado de instrucción militar que debe tener esa importante institución de la República.

A propósito, damos en seguida algunos datos biográficos, con la hoja de servicios, de uno de los instructores de nuestro ejército, el capitán chileno don Ernesto Medina, cuyo trabajo ha sido y es debidamente apreciado por el Supremo Gobierno, por la Milicia y por el país en general.

Previo contrato con el Gobierno del Ecuador, vino el Capitán Medina a Quito, y en 1902 se puso al frente de las abstracciones de la Escuela de Clases y desempeñó el cargo de instructor del Curso Especial de Artillería del mismo establecimiento y de la Artillería "Bolívar".

En 1903 fué enviado subdirector del Colegio Militar que, mereció su laboriosidad y esmero, hácese a enviarle al extranjero, en comisión, por espacio de tres meses, ha desempeñado el cargo de director de ese plantel.

En la actualidad, además del cargo mencionado, es instructor de la brigada de Artillería "Bolívar" y del curso especial de artillería de la Escuela de Clases, en donde también es profesor de dibujo militar, lectura de cartas, conocimiento de armas, balísticas, etc.

El Capitán don Ernesto Medina es todavía joven. Empezó su carrera militar como cadete, sub brigadier y brigadier, en 1889, en la Escuela Militar de Chile que dirigían los generales Sotomayor y Arzaga, siendo a la sazón subdirector el señor general Körner.

En esa escuela, y durante el curso de seis años (1883—1889) tuvo por compañeros el Capitán Medina a Luis Abelardo Cabrera, Carlos Brozas Lazo, Guillermo Dabú, Pedro Pablo Dattoli, y otros distinguidos jefes y oficiales que hoy figuran en el escalafón militar de Chile.

Con estos y otros cadetes terminó un curso especial de artillería e ingeniería, como oficial alumno. Para esto curso la dirección eligió a los más sobresalientes de los cadetes que en 1889 concluyeron sus estudios. El Capitán Medina fué nombrado ayudante de la Dirección de las fortificaciones de la Costa, que atendía como Jefe al Coronel alemán Brandt.

En 1891 tuvo la dirección de dos fuertes provisionales en Talcahuano. Los sucesos políticos de ese año le obligaron a retirarse del ejército. Fué llamado al servicio en 1892 y desempeñó varios puestos en la dirección de fortificaciones. Más tarde, en la sección Técnica del Estado Mayor General, fué miembro de la comisión nombrada para reparar los fuertes de las piezas de Talcahuano y Valparaíso. Formó parte de la Sección Cartográfica del Estado Mayor General y trabajó en el levantamiento de la Carta Militar del país.

A fines de 1894 fué mandado en comisión a Europa, en lo que permaneció tres años, habiendo prestado sus servicios en el regimiento de artillería en Italia (N.º 8 de campaña en Verona) y desempeñado comisiones delicadas en Alemania, Austria, Inglaterra y Francia, donde hizo estudios balísticos y otros.

De regreso a Chile, sirvió en un regimiento de artillería de montaña, y seis u ocho años en el regimiento de artillería a caballo. Su plan de pertenecer a este cuerpo, ha sido jefe de la comisión de levantamiento del croquis militar de la segunda zona y oyo desempeñar lo ha valido una recomendación oficial del Sr. General Jefe de la zona.

Es autor de diversas obras, de las cuales recordamos las siguientes: "Experiencias balísticas del fusil Mauser—Gülla" para instrucción de Disciplina Militar—Instrucción sobre el caballo y equitación [con 15

grabados]—Guía para la instrucción de conductores (con 11 grabados)—Estudios sobre la organización de las baterías a caballo—Programa para la instrucción en nueve meses de los contingentes de los cuerpos de artillería de montaña y a caballo—Guía para la ejecución de la Escuela de Tiro de las baterías de campaña y montaña".

Ha elaborado trabajos sobre artillería y hecha estudios de experiencias sobre las condiciones balísticas para la artillería a caballo. Ha valido premios en los certámenes del Centro Militar y instituciones del General Körner.

Fué nombrado Secretario de la Comisión encargada de redactar el Reglamento de ejercicios y evoluciones para la artillería a caballo. Por estos trabajos y otros ha sido recomendado por el E. M. G. a la Comisión de Méritos.

Ha colaborado en los periódicos militares, y en algunos diarios, siempre por el bando por la reforma. Es Director del Centro Militar, desde su fundación.

SERVICIO TELEGRÁFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros correspondientes de provincias.

Guayaquil, 10. La edición de hoy publica unas cartas de los señores Laraburo y Aguirre Aparicio, sobre el asunto de las Conferencias diplomáticas.

En otro artículo replica a EL TIEMPO de Lima, porque éste al hablar de la política chilena, dice que el Ecuador se pregunta a esas horas que le confía, cuando inspira en momentos de peligro las promesas y halagos de Chile; y la contestación estamos el hemos estado en peligro, no hemos solicitado nada ni se nos ha ofrecido, para que se hable de de senaños.

Trata también sobre el retiro de la aprobación al tratado tripartita, hecho por el Congreso del Perú y dice que se puede entrar en nuevos arreglos directos o ir al arbitraje, más está conforme con que no se debe excluir a Colombia, rechazando su tercer cláusula en vigencia el tratado de 1887 Espinoza—Bonifaz; pero en todo el arbitraje es de derecho y no de hecho como en el de 1894.

EL TIEMPO comenta la publicación de la réplica a los Estudios del publicista chileno Vidal Salas, sobre cuestiones territoriales, en la parte que afecta al Ecuador.

Falleció la señorita Josefina Gallardo del Campo.

SOCIAL

Viajero.—Mañana se dirige a Guano, para pasar después a Guayaquil y marchar a Chile, su patria, el Capitán Luis Alberto Bravo. Desearnos muy su novedad. Eñiferros.—Encuentranse el Sr. Manuel Palacios, hijo y una niñita de don Alberto Icaza Carbo. Que se mejoren.

Espectáculos

Santitas promete ser el baile que el Club Fichiche aprésate a dar dentro de pocos días en el foyer del Teatro Sacre, a juzgar por los preparativos. Para el dos del mes entrante anunciase una corrida de toros en la Recreata, con motivo de la fiesta del Señor de los Reyes. Dentro de pocos días funcionará el circo Colón que viene de la Capital del Guayas. Como novedades trae un famoso perro saltador y bailarín y una mujer impalpable.

Cuadros realistas

No me habla usted de los períodos: así es como se usó del siglo XIX. —DIXON, que usó el verbo. —Bacon, en igual modo. —Mazo, trae

más arcaico. Todo lo has tasado, an tes das cosas venir al café porque siempre se llevaba uno varios terrenos sobrantes, ahora no ponen más que el azúcar estrictamente necesario, y sin embargo se cotiza el agua así, así, así, así. —Pues, si señor, la prensa es una verdadera calamidad. —Estamos conformes.

—Quiere ser la duña de nuestras cosas; se mete en todo aquello que no le importa, publica lo que no debe. En una ocasión tuvo yo disgusto con mi esposa, cuando por la calle del Calvario. A ella se le metió en la cabeza que habíamos de comprar una iguana; yo me opuse; de pronto se me subió la sangre a la cabeza y ¡plaf! le di dos puñetazos en la nuca: después de veinte minutos los puñetazos en fin, que así quedó obstruida la vía pública. Pues bien, aquel mismo día salieron los periódicos dando cuenta del suceso. Vamos, ¿no le parece a usted que es abusar? ¿qué le importa a nadie lo ocurrido, ni qué necesidad tenía yo de verme en los papeles? No soy yo el que he de hacer mis cosas, lo que me da la gana. —Lo mismo que metere en si en las oficinas del Gobierno se despa cha con más o menos actividad. "Que tal expediente lleva dos años durmiendo en el Juzgado". —¿Y qué cuando duermes, por algo será, y sobre todo, quien debe preguntarse si abusas, no tú habiendo, es el señor Ministro del ramo y no la prensa. —Críame usted que los periódicos no sirven para nada bueno. Si yo fuera Pader, lo primero que haría era suprimirlos de una sola plumada. —Con que abusar, voy a ver si doy una vuelta antes de retirarme. —Mozo, vete a cobrar. —Toma ahí tienes dos reales y lo dices al año que sea un poco más repéndido y que no nos tases el azúcar. —Vaya, buenas noches. —Que usted lo pase bien, don Eñigeno. —Don Eñigeno, después de poner de oro y azul a la prensa, como asaban ustedes de ver, se dirige a la redacción de un periódico, pregunta por el cronista de salones, le abraza efusivamente, elogia su delicada labor y acaba por aplaudirle que publique sin falta en el número del día siguiente, un suelto que a la letra dice: "Ha sido pedida la mano de la bella y elegante señorita doña Para Chumbeiro y Orígenes, hija de nuestro estimado amigo el probo (como) inteligente (como) laborioso don Eñigeno, con el conocido joven don Lisardo de la Pandercilla y Hiteo dulce. Felicitemos cordialmente a nuestro querido amigo al par que padre, don Eñigeno, y a su elegante y hermosa consorte. Luis Taboada

reducen los padres dominicos.—Don Variado material. Guayaquil Atlético.—N.º 82.—Año IV, tomo cuarto.—Diciembre 31 de 1903.—Guayaquil.—Empleábase con los estratos del señor Augusto Aguirre Aparicio y señor Ana Berasola Ponte, una Vista de la Gobernación del Guayas y otra del Paisaje de la Educación de la Exponción de San Luis.—Inserta buenas poesías y artículos en prosa de distinguidos literatos nacionales y extranjeros. La Defensa Nacional.—N.º 6, año I.—Guayaquil.—Perseguir en la tarea patriótica que se ha impuesto. Revista del Boletín Militar del Ministerio de Guerra.—Buenos Aires (República Argentina).—Número 28 y 29.—Diciembre 3 y 10.—Lectura selecta y amena adaptada al objeto de la publicación.

Los grandes reos Política de Imprevisión y política de Claudicación: esa ha sido la política internacional de la América Latina. Por la humillación han ido sus países al desastre, y por la claudicación han escapado de la muerte. En política la imprevisión es digna naceración. Imprudencia es decadencia. Toda claudicación es una humillación. No fué Dios quien destruyó el imperio romano y el imperio del caperino romano que atrajo los bárbaros sobre él, en la hora de su inevitable descomposición, así, como la podredumbre atrae los curruvos. Hellogabale llama a gritos a constancia, Atilala completa a Tiberio. Dios no hirió la Francia imperial en el Año Terrible. Fueron los que atrajeron la bárbara turbera sobre aquel imperio, fulminado por las mudiciones de la tierra. El 2 de diciembre llamó a Sadián. Y los bárbaros llegaron. La Justicia de la Historia es inflexible. El crimen atrae el castigo, como el imán atrae el rayo. No es Dios quien encadena los pueblos; son sus faltas. No es la Providencia quien destruye sus imperios; son sus crímenes. El Destino se llama Justicia. En Política, la Providencia es una mascarada tras de la cual los hombres ocultan su infidencia, y el oculto con que al medio cubre su impotencia. Preguntad a los pueblos en desgracia y a los hombres ocultos, quien los hirió y os responderán: Dios! Mental fueron ellos. Cada pueblo, como cada hombre, se hace su destino. Basta razonar con Justicia para poder fallar con certidumbre. Tengamos el valor de mostrar las responsabilidades, para probar en nuestros contrarios el valor de aceptarlas. La baja tiene profundidades incommensurables que el honor ignora. Los traidores se precipitan así en la infamia. Así, como una nube cargada de presigos y de rayos ¿Quién los detendrá? Nada puede predicarse en el misterio trágico de esta noche hispanita. Vargas Vila.

Noticias de Colombia (Por cable) Ciento cincuenta militares, entre Generales, Coroneles y Comandantes del ejército colombiano, llegaron a Barranquilla; dicese forma parte de la primera división enviada para invadir al Istmo; y unos dos mil quinientos individuos de tropa arribaron también.

El Secretario de Estado yankee, el John Hay, en último despacho al General Rafael Reyes, Enviado Diplomático de la patria de Santander, promete no volver a ocuparse de la cuestión Panamá.

El Gobierno de los Estados Unidos niega al pedido de Reyes acerca de la exhibición de su correspondencia al Sudado americano.

Disenciones y desastres El 31 de Diciembre próximo pasará de nuestro ser un serio alterado, en Riubamba, entre el Gobernador Larrea y el señor Teodoro Chiriboga; de las palabras pasaron a los hechos, y el segundo propió al primero una cachotada que éste contestó con una estocada que felizmente no tocó a Chiriboga, quien sacó a lucir revolvere incontinenti.

Los concejales del Municipio de Ambato se acaloraron en la sesión del 2 del presente, se dirigieron insultos mutuos y se fueron luego a las vías de hecho, por lo que el Presidente tuvo que certar la sesión.

En las costas de California murió el vapor francés *Francisco Copie*, pereciendo quinientos tripulantes y el Capitán.

Un incendio en la ciudad de Tacna (Chile), destruyendo el fuego varias líneas, ascendiendo las pérdidas a medio millón de pesos.

En las costas de California murió el vapor francés *Francisco Copie*, pereciendo quinientos tripulantes y el Capitán.

Hemos recibido y agradecemos de lidamente: La Cena de María.—Quito.—N.º 48, año cuarto.—Diciembre de 1903.—Revista religiosa mensual que

Bibliografía Hemos recibido y agradecemos de lidamente: La Cena de María.—Quito.—N.º 48, año cuarto.—Diciembre de 1903.—Revista religiosa mensual que

Bibliografía Hemos recibido y agradecemos de lidamente: La Cena de María.—Quito.—N.º 48, año cuarto.—Diciembre de 1903.—Revista religiosa mensual que

